



校訓 「誠 負けじ 学び」

茶小だより

与論町立茶花小学校
校長 山本 裕三
TEL 97-2031
令和7年 6月26日 発行
令和7年度 6月号

学校運営協議会（コミュニティースクール） 今年度からスタートします

山本 裕三

昨年度までの「学校評議員制度」から今年度より「学校運営協議会制度」へ変わります。大きな違いは、「学校評議員制度」が「校長の求めに応じ、個人として意見を述べる」制度であることに対して、「学校運営協議会制度」は合議制の機関であり、組織として学校運営に対して意見を述べる形になります。学校運営協議会の主な役割は以下の3つです。

- ①校長が作成する学校運営基本方針を承認する
- ②学校運営について校長や教育委員会に意見を述べる
- ③教職員の任用に関して、教育委員会に意見を述べる

校長としましては、学校の課題や成果をありのままにお伝えし、協議し、よりよい学校運営につなげていければと本組織に大きな期待をしているところです。本年度の協議員は以下の皆様です。よろしくお願ひします。

- 村上由季(PTA 会長) ○吉田忠信(元 PTA 会長)
- 池田剛(海洋教育推進協議会会長)
- 福地範正(茶花公民館長) ○牧房男(立長公民館長)
- 田畑香織(社会教育委員長) 以上6名 敬称略

6月17日(火)に開催した第一回の会では、今年度の学校経営(グランドデザイン)を説明し了承いただいた後、各学年の授業を参観してもらいました。その後の協議では、学校行事に関する事、業務改善に関する事、学校施設に関する事、職員の授業力向上に関する事など、時間が足りない程の活発な意見交換がなされました。

協議会委員の皆様が実に多様なアイデアをお持ちであることにも驚かされました。できることを少しずつ具現化していけたらと思います。出された意見等については本紙でも紹介して参ります。

☆不審者対応かけこみ訓練☆

4日(水)に与論幹部派出所から2名、そして子ども110番の小高さんをお招きし、不審者に声を掛けられた後に子ども110番の家に向けこむ想定模擬演習を実施しました。代表の子供たちは、落ち着いて対応することができていましたが、もしもの時は、大きな声が出にくいこと等を教えてもらったり、「いかのおすし」を確認したりして自分の命を守る方法を学ぶ貴重な時間となりました。



事件事故の少ない与論であっても、いつ、どこで、何が起こるかわかりません。子供たちにも、しっかりとその意識を持ってほしいと思います。

☆虫歯予防にシュツシュツシュツ！☆

子供たちの歯を守るために、全学年歯科医の先生に授業をおこなって頂きました。しっかりと磨いているつもりでも、思った以上に磨き残しが・・・。

薬品でピンク色になってしまった歯は、磨き残しのサイン。子供たちからは驚きの声が上がっていました。歯は、とても大事な体の一部！虫歯になったら大変。しっかりと磨く癖をつけておくように、ご家庭でも声かけをお願いします。



また、虫歯が見つかった場合には、早急に歯医者に行き治療を行ってください。

☆遠泳大会に向け頑張っています☆

7月2日(水)に開催される遠泳大会に向け、上学年の子供たち、練習に一生懸命励んでいます。

回数を重ねる毎に泳ぎも上手になり、自信をもって取り組んでいる姿が見られます。自分の目標にたどり着けるように、精一杯頑張ってください。

子供たちへの応援、よろしくお願い致します。

☆ 2泊3日の修学旅行☆

5月27日から、2泊3日で沖縄に行ってきました。3小合同での修学旅行ということで、他校との子供たちとの交流もでき、充実した修学旅行になりました。1日目は美ら海水族館。2日目は、首里城と対馬丸記念館。そして自主研修と、時間をめいっぱい使った行程でしたが、常に時間を守って行動する子供たちの姿は、素晴らしかったです。



子供たちが喜びそうなおかずがたくさん。みんなお腹いっぱいになるまで食べていました。

地図を見ながら、自分たちだけでお店をまわる楽しさは、またいつもとは違う経験で、格別だったようです。



☆親子ふれあい活動（綱引き大会）☆

6月14日、土曜授業が終了して午後から、PTA主催の親子ふれあい活動を行いました。内容はもちろん、茶花名物綱引き大会!!各学年平均体重から人数を決めて、学年対抗のパートからのトーナメント方式で決戦。あわせて親の部も開催。どの試合も見応えたくさんの白熱した試合になりました。



子供たちの決勝は、意地を見せた5年生と6年生の対決。結果は、貫禄を見せた6年生が勝利し優勝!!親の部は、3年生が優勝でした。大盛況の親子ふれあい活動になり、参加した皆さんのよき思い出になったと思っています。企画準備から片付けまで、PTA執行部を中心にお手伝い頂いた保護者の皆さんに心から感謝致します。ありがとうございました。

☆ユンヌタイムより☆

6月14日（土）に、ユンヌタイムで高田えり子先生が来校されました。楽しいゲームを取り入れながら、ユンヌフトゥバがどのように伝わってきたのか、ユンヌフトゥバで言うとどのように言えばいいのかなどたくさん教えて頂き、子供たちは大切な与論の歴史に触れることができました。これから、もっと学びを深めていきたいです。

☆いよいよ遠泳大会がやってきます☆

7月2日（水）
第18回遠泳大会 ウドノス海岸
13:30~ 開会式
13:50~ 遠泳開始（Aコース:1500m）
14:10~ 遠泳開始（Bコース: 700m）
14:10~ 遠泳開始（Cコース: 200m）
御声援よろしくお願ひ致します。

《7月行事》

2日（水）第18回遠泳大会（4~6年）
1~3年：3校時授業後⇒下校
4~6年：3校時授業後⇒弁当
4日（金）遠泳大会（予備日）
8日（火）着衣水泳
ぐーじゃー号訪問日

12日（土）土曜授業
ユンヌフトゥバ教室
14日（月）芭蕉布読み聞かせ
15日（火）防災教室（4年）
18日（金）終業式・大掃除
21日（日）水難事故防止運動
強調期間 ~ 8/31(木)



